

Commission : Conférence des Parties

Question : 2030 : La vie à +2°

Auteur : Allemagne

L'Allemagne donne à la protection du climat la plus grande priorité. En effet, l'Allemagne reconnaît que cet objectif est crucial et ne peut être ignoré, afin de ne pas aggraver les conséquences irréversibles auxquelles nous sommes d'ores et déjà confrontés. C'est ce pourquoi, depuis des années, la République Fédérale mène plusieurs actions telles que le vote de la Loi Fédérale sur la Protection du Climat ou encore le déploiement des énergies renouvelables.

L'Allemagne est convaincue que la coopération mondiale est indispensable. En effet, la limitation ciblée de la hausse de la température ne peut réussir qu'en unissant les forces de la communauté des nations. Le « Pacte vert » de l'Union Européenne constitue ici un pilier. L'Europe doit devenir le premier continent climatiquement neutre d'ici à 2050. Pour cela, l'Allemagne soutient entre autres une réforme du système d'échange de quotas d'émission de l'UE et un prix du CO₂ croissant censé inciter à plus de protection du climat. De plus, l'Allemagne souhaite, d'ici 2045, atteindre la neutralité en termes de gaz à effet de serre (c'est-à-dire un équilibre entre les émissions de gaz à effet de serre et leur élimination). La clé du succès est le changement énergétique visé, à savoir un passage rapide des énergies fossiles aux énergies renouvelables. Il a été décidé de sortir de la production d'électricité à partir de charbon d'ici 2038 au plus tard. Plus de la moitié de l'électricité produite est d'origine renouvelable et le secteur éolien est le premier producteur d'électricité d'Allemagne. Par ailleurs, l'Allemagne aspire à contribuer à la mise en œuvre de ses objectifs au moyen d'une politique étrangère climatique active. Pour ce faire, le gouvernement fédéral s'engage par exemple dans le cadre du dialogue de Petersberg sur le climat à l'occasion duquel des représentants et représentantes d'État venus du monde entier se rassemblent tous les ans en Allemagne afin de préparer la conférence des Nations Unies sur les changements climatiques. Le gouvernement fédéral soutient aussi activement le travail du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC) dont les rapports résument les avancées mondiales actuelles dans la recherche sur le climat et constituent ainsi une base importante pour une politique climatique au fondement scientifique.

L'Allemagne prend donc l'urgence climatique très au sérieux et est convaincue que certains moyens tels que la coopération internationale ou encore la transition énergétique peuvent contribuer à rendre les effets de ce réchauffement plus vivables et à ne pas empirer la situation actuelle.